

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Jueves 10 de Julio de 1913

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 098

## LA INYECCION

### YER

cura en 30 horas la *Blenorragia* (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Precio cuatro pts.

Fídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.

Depositarios en España, Perez Martín y C. Madrid.

## DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Ex-Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París.

Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

Laboratorio de investigación clínica.

CONSULTA de 11 a 12 y de 2 a 4

D. Sancho, 11, 1.º

## Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

Especialista en Partos, enfermedades de la *Matriz* y *Vías urinarias*.

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5.

Calle de Barriounevo, núm. 3

## CASA DE BAÑOS

DEL

## Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este Establecimiento dotado de aguas del Carrión procedentes de los acipos que abastecen la ciudad ofrece a la clase media y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

## Se necesitan obreros

Menores de 18 años y obreros de todas las edades pagándose muy buenos jornales en la fabrica de tejados LA EMLLANA, Caldas de Besaya: se han construido muy cómodas e higiénicas casas aún sin estrenar, que se cedían a familias que tengan algunos individuos trabajando en dicha fabrica. Para informes detallados dirigirse por escrito al director de la fabrica en Caldas de Besaya (provincia de SANTANDER).

## SE VENDE

a plazos ó al contado, un motor eléctrico de 50 HP., 240 voltios y 50 periodos.

Está semi nuevo y puede verse funcionar.

FABRICA DE MANTAS DE

Demetrio Casañé

## VINO

a 25 céntimos litro.

Se expende superior tinto y clarete en la acreditada bodega de don Demetrio Ortega

MAYOR PRINCIPAL, 230

## Finca en venta

En esta ciudad, carretera de Valladolid frente a la iglesia de la Virgen de Rocamadour.

Contiene edificado cochera y cuadra y también sclido para continuar uno o dos chalets.

A continuación tiene un magnífico jardín de escogidas plantas y una huerta con toda clase de hortalizas y frutas y aguas abundantes. Merece verse en toda época, hoy va florido y en todo el otoño. Para visitarla de diez a doce y de tres a cinco.

Condiciones de precio, informarán calle Mayor pral., 181.

## CARTA DE MADRID

9 Julio

Sr. Director:

Fué el de ayer, día de emociones. La noticia del ataque de los moros a Alcázar de una parte y de otra la del incidente de la Habana entristecieron los ánimos ya decaídos desde que empezó la campaña de Marruecos en la que son pocos, muy pocos los que tienen la creencia de que vayamos a ganar nada que en provecho del país redunde.

Lo de la Habana es harto sensible y más lamentable todavía que el representante de nuestro Gobierno en aquella república con tremendo abandono de sus deberes ni digera nada al ministro de Estado ni hiciera nada de lo que debía para procurar la reparación debida a la ofensa por unos insensatos, inferida a nuestra bandera.

La operación de Alcázar, brillante y gloriosa, produjo no obstante entristecimiento de espíritu, pues tuvimos bajas muy sensibles.

La cuestión de Africa produce una tremenda inquietud en el país que se halla en circunstancias harto difíciles en el orden financiero.

Luque, en las declaraciones que hizo ayer a los periodistas muy dignas de elogio por el patriotismo y la sinceridad de que están preñadas, anunció un nuevo contratiempo. A la par que decía que al bravo general Silvestre no le había cogido desprevenido el ataque a Alcázar, dijo que para el día 25 del mes actual, se anuncia un ataque general de los moros a Tetuán.

Es muy triste que por errores políticos, de quien sean, que en su debida hora será este extremo convenientemente aclarado, estemos medidos en una campaña nacida de la enemiga del Raisuli, cuya persona tuvo en su poder el hoy general Silvestre y en rehenes prendas para el célebre bandido lo suficientemente queridas para constituir garantía de que no se pondría frente a nosotros. Se asegura por gentes que parecen enteradas, que se pudo bien fácilmente inutilizar al Raisuli hace tiempo y que de ese modo se hubiera evitado la guerra de ahora.

Es este un punto que en debida hora deberá ponerse en claro con toda diáfandad para exigir responsabilidades si hay a ello lugar a quien o quienes en ellas hayan incurrido.

El momento es para España verdaderamente grave. No debemos ocultarnos esta triste realidad. En la bolsa hay verdadero pánico. Los valores grandes en una semana han perdido aproximadamente unas 250 pesetas.

Hablamos ayer con un financiero entendido en estas cuestiones que escribe para periódicos franceses, sobre la situación de nuestra bolsa y de nuestros valores, y se expresaba en términos de gran desconsuelo.

Vamos, nos decía, al desastre aun cuando yo por patriotismo no lo

diga, así tan al desnudo en las crónicas que envío al extranjero. Es cierto que con la cuestión gravísima de los Balkanes la baja es general en todas las bolsas, pero esto sobre ser «por mal de muchos consuelo de tontos» como la sabida frase indica, no quiere decir nada, pues la situación de nuestra bolsa es peor que la de los demás países. Solo tiene paridad con lo que aquí ocurre lo que pasa en Méjico, donde como es natural con la revolución pasada y la agitación constante y no interrumpida, desde entonces la baja de los valores ha sido enorme. Vamos a una tremenda bancarrota, a un verdadero desastre, por mucho que los optimistas quieran disfrazar la verdadera situación financiera en que nos hallamos.

Estas palabras nos han producido verdadero pesar. Como se lo producirán a todo buen patriota. Y en este sentido no podemos menos de ver con recelo la política que se sigue en Africa, que es causa importantísima de esta situación de pánico del capital que puede llevarnos con la emigración de capitales ya bastante acentuada al caos del desastre y de la miseria.

Se habla de que el presidente del congreso señor Villanueva, lleva a Marruecos misión importantísima que acaso dé fin en plazo breve a la campaña. Ojalá que así sea. Quienes esto aseguran llegan a decir hasta que el propio jefe del Gobierno, en reserva, ha manifestado a ciertos amigos de su intimidad que aunque oficialmente él tenga que negarlo y lo niegue cuantas veces venga al caso, es efectivamente cierto que el del señor Villanueva no es un viaje de recreo y que además de no ser de recreo es de enorme importancia, verdaderamente decisivo para nuestro porvenir. Amigos del conde aseguran que éste es pera del viaje resultados inapreciables.

Menchet.

## LOS INOCENTES

Sé que lo mismo que yo, los has visto muchas veces y te has detenido a contemplarlos, porque sientes una pena grande al verlos en la fila caminando pausadamente, arrastrando los pies, con las manos caídas a los lados de la blusa, mirando aquí y allá con ojos tristes, fiel reflejo de sus almas.

Sus gestos, sus rostros ceñudos y silenciosos cual si callaran sus pensamientos, sus sospechas, sus ideas; cual si en lugar de seres humanos fueran un rebaño de ovejas obligadas a andar despacio por los mismos sitios y a las mismas horas.

Esos inocentes, esos desheredados del amor, alguna vez al cruzarse con los otros niños, con los niños felices, han mirado atentamente sus rostros, sus ropas, el más nimio por menor, y en sus ojos he visto después la angustia, la acerba pena y la envidia; también ellos quisieran ir ataviados con las ropas que llevan otros chicos, porque ellos no saben lo que es ir adornados con otros vestidos y porque nada hay tan alegre y hermoso en un niño como estrenar un traje, unos zapatos, o una gorra, y ellos, ¡pobres inculpables! no saben de estas cosas, porque siempre llevan puesto lo mismo, con igual color en todo, en las blusas, en los zapatos, en las gorras, uniformados siempre.

Cuantas veces ellos al pasar por delante de una mujer con un niño han mirado curiosos a los dos agu-

zando el oído, para escuchar la hermosa palabra, palabra familiar llena de ternura que encarna toda la felicidad y toda la alegría: ¡madre!, porque detrás de esa expresión hay una estela de dichas, de caricias y de besos, y por eso aguzan el oído, agrandan los ojos como si con ellos hubieran de recoger algo, pues ellos como flores de estufa crecen entecos, tristes, pálidos, sin que un afecto llene su alma, sin recordar un arrullo, ni una caricia, y porque para ellos, todo es severidad, recta compostura. Todos sus juegos ¡oh que diversos son los juegos de los otros niños! y sus juguetes son tristes como ellos, que no ríen nunca, como si huyeran de sus manos, cual si añoraran el bazar en que antes estaban, cual si les dijera: «¿Por qué me separaste de aquella vitrina? ¿Por qué me quitaron de aquel escaparate y quizá otro niño me hubiera destrozado antes que tú, pero eso sí, entre muchas risas, y sin el respeto que tú me tienes cogiéndome siempre temeroso y llorando?»

¡Pobres niños! ¿Quién llevará la alegría a sus almas, si todo lo que les rodea es triste? Porque sus compañeros, sus únicos amigos, son de igual condición que ellos, que no les pueden remediar sus melancolías contándole cosas bonitas; porque sus amigos, igual que ellos, no saben dónde residen sus padres, los únicos culpables de sus tristezas; porque un niño que no ríe, ni juega, no vive; porque ellos saldan el pecado que no cometieron condenados eternamente a estar pálidos, silenciosos, mudos, fríos, austeros... Muchas veces, allá en el asilo, arrebuados en las sábanas de la camita, habrán pensado en muchas cosas, en el exceso de privilegios que disfrutaban muchos seres y en la nulidad de los más; quizá sus hermanitos habrán sido más felices, no les habrán abandonado en el juicio de una puerta, envueltos en unos trapos; quizá sus hermanos tuvieron caricias, ropas, cuna y admiración y ellos por cuna un rincón, por caricia el viento, por admiración el fisonomeo, cual si les escondieran por la fealdad de sus rostros, por lo horribles, y quién sabe si durante el camino, antes de abandonar al inocente, una mano infame, justiciera, le tapó la boca, cual si quisiera ahogar su voz, privándole de su vida, murmurando denuestos al sentirse descubierto.

Por eso cuando os veo en la fila caminando pausadamente, arrastrando los pies, caídas las manos a los lados de la blusa y seguidos por las monjas amables y solícitas que os acompañan, me pregunto siempre: ¿Qué delito cometisteis al nacer?

MANUEL COLOME

## El indulto del renegado Joaquín

La causa en virtud de la cual fué condenado Joaquín Ibáñez, salvador de los prisioneros del «General Concha» se vió en la Audiencia de Barcelona.

Joaquín Ibáñez había dado muerte a su novia; el hecho fué calificado de asesinato, y en este sentido se impuso la pena que cumplía Joaquín cuando se evadió de Alhucemas y se refugió en el campo moro para vivir en él definitivamente, abrazando nueva religión y costumbres nuevas.

Al ser ahora propuesto el indulto del renegado, como premio al gran servicio que acaba de prestar a su antigua Patria con ocasión de la

pérdida del cañonero «General Concha» y el cautiverio de algunos de sus tripulantes, uno de los primeros trámites legales había de ser el informe de la Audiencia, que ha procedido con una gran actividad.

El informe está ya hecho, y en sentido favorable a la concesión del indulto.

## Información general

### Castilla la Vieja

#### Segovia

*Un suicidio.*—La noche del día 6 del actual, se suicidó, arrojándose a un pozo, la joven vecina de Honrubia, Paula Hernando, de diez y nueve años de edad, soltera.

De las averiguaciones practicadas por la benemérita del indicado puesto, parece ser que las causas que motivaron llevar a cabo tan extrema resolución, fueron contrariedades amorosas.

No obstante estas averiguaciones, el Juzgado correspondiente instruye las oportunas diligencias.

*Un incendio.*—El día 8 del actual se declaró un violento incendio en una cuadra que en el pueblo de Martín Muñoz posee el vecino del mismo, don Obdulio Mata y Mata.

Una vez que tuvo conocimiento del suceso la Guardia civil del puesto, personóse en el lugar del incendio, consiguiendo tras inauditos esfuerzos y en unión del vecindario del pueblo, dominar el voraz elemento, á las tres horas de iniciada. Se ha quemado la cuadra en cuestión y otra contigua destinada á gallinero, y algunos otros efectos.

Las pérdidas materiales se calculan en 800 pesetas.

#### Santander

*Un hombre muerto.*—Comunican de Cueto, que Juan Manuel Diego de 39 años, soltero, salió anteayer por la tarde de su casa con objeto de segar la hierba de un prado de su propiedad, sito en el punto conocido con el nombre de Colynera.

Terminadas sus faenas, se supone que Juan Manuel se quedó dormido en el prado, donde pasó toda la noche.

Ayer por la mañana, al levantarse la familia de Juan Manuel Diego y observar que éste contra su costumbre, no había regresado a casa, mandaron a una sobrina que saliese en busca del ausente.

La muchacha, de un modo instintivo y sin preguntar a nadie por su tío, encaminóse al prado de referencia, encontrando tendido sobre la hierba a Juan Manuel.

Corrió la chica a su casa a dar cuenta de lo que acababa de ver y sospechando la familia de Diego que le hubiera ocurrido algo anormal, avisaron inmediatamente al médico señor Mata.

Personado éste en el lugar del suceso, reconoció a Juan Manuel, encontrándole en muy grave estado, por lo que ordenó que se le trasladara a la casa más próxima, donde falleció a los pocos momentos.

#### Asturias

#### Gijón

*Muerte repentina.*—Una mujer ya de edad que vivía en la calle de San Agustín Carlota Rodríguez, salió ayer por la mañana de su casa, con objeto de dar un paseo, después de haber permanecido unos cuantos días en su domicilio a consecuencia de una enfermedad crónica que la agobiaba.

Se dirigió a la playa de San Lorenzo en donde se sintió de nuevo indispueta, cayendo de brúcas sobre la arena.

Varios bañistas acudieron en auxilio de la pobre mujer, pretendiendo hacerla reaccionar por medio de unas frotaciones con aguardiente, en la creencia de que se trataba de un ataque; pero como Carlota no daba señales de vida y su rostro se hallaba poseído de una palidez cadavérica.

ca, el guardia municipal del distrito se apresuró a requerir al Juzgado de guardia, personándose al momento en la plaza el juez señor Monte, el secretario señor Guisasaola, el oficial señor Mori y médico forense del distrito.

Este facultativo certificó la defunción de Carlota Rodríguez, a consecuencia de muerte natural y en su vista se dispuso el levantamiento del cadáver, dejándolo a disposición de su familia.

Descansen en paz la finada y reciba su familia nuestro sentido pésame.

**Malos tratos a una niña.**—Varios vecinos de la carretera de Oviedo, entre ellos María Alvarez que habita en la casa número 3, y Emilia Pérez domiciliada en el número 2 denuncian que los esposos Celá Fernández y Aurora Labiera, maltratan, despiadadamente, a una niña de año y medio, hija suya, llamada Jesusa a la que tienen encerrada en un cuarto sin dejarla salir a la calle.

La autoridad judicial ha tomado cartas en el asunto.

**Ac. idente casual.**—Fue curado en la Casa de Socorro el joven de 32 años, José García, de Serín.

Presentaba una herida incisa, menos grave, en el dedo anular de la mano derecha, con sección del extensor.

La herida está situada a nivel de la articulación metacarpo falángica, y fué producida por accidente casual.

**Galecia**

**Pontevedra**

**Detención de gitanos.**—Avisada telefónicamente la Guardia civil de Villagarcía de que por la vía férrea se dirigían a dicho puerto, desde Padrón, varios gitanos que robaron dos caballerías, salió una pareja a su encuentro deteniendo a tres de ellos llamados Remigio Sánchez Gareda, de veinticinco años, natural de Redondela, Andrés Montoya Romero, de dieciocho años, nacido en Tol (Oviedo) y Pedro Suárez Blanco, de treinta y dos años, natural de Becerreá (Lugo).

Los referidos cometieron el hecho en unión de otro gitano detenido en Padrón y todos venían armados de revólvers y navajas.

**Un loco tras de un cuerdo.**—Un individuo llamado José Vara Gallego, que desde hace una temporada se encuentra trastornado, sufrió ayer un ataque en la fonda de la calle de Carral, donde habitaba, pretendiendo agredir al fondista.

Este huyó y el loco salió en ropas menores a la calle tras el fondista.

Varios transeúntes sujetaron al enfermo que fué llevado al calabozo del Ayuntamiento.

En el tren de las seis de la mañana de hoy, será trasladado José Vara al manicomio de Conjo.

**Vascongadas**

**Bilbao**

**Acto heroico.**—Hallábase el joven Bernardo Hierro, hijo del secretario de la Escuela de Ingenieros Industriales—en las proximidades del cementerio de los Ingleses, y se ocupaba en dibujar el cañonero «Marqués de Moins», surto en la ría.

Al ver que un muchacho caía desde el muelle al agua y comprender que se trataba de una posible desgracia, no vació un instante en arrojarse para salvarle.

Su humanitaria tarea no dejó de ofrecer dificultades, pues el muchacho en peligro, que es hijo del sargento del Cuerpo de Vigilancia señor Pozas, y que tiene diez años de edad, se había sumergido a bastante profundidad.

El joven Hierro, logró al fin extraerlo del agua y ambos salieron rendidos y amoratados.

El joven señor Hierro ha sido muy felicitado por su comportamiento.

**LA SIESTA**

Hay personas que se encuentran perfectamente durmiendo un poco después de comer, ó permaneciendo sólo acostados y sin dormir. En los países cálidos la siesta está recomendada y parece favorable. En todos los países los niños y los animales duermen después de alimentarse; pero hay otras personas sobre todo los individuos vigorosos, que si duermen después de una comida abundante experimentan al despertar cierta pereza y malestar y á veces dolor de cabeza, que no se disipa tan fácilmente. A estos sienta mejor pasear después de la comida.

La siesta está contraindicada en los nerviosos, porque les permite

pensar demasiado en sí mismos y observarse de una manera minuciosa por falta de otra ocupación. A estos conviene más el ejercicio; pero no debe ser violento después de comer. Cohn ha comprobado un retardo en la digestión de los perros á los cuales se hacía correr después de alimentarlos, y Salvioli ha demostrado que bajo la influencia de un ejercicio muscular fatigoso se verifica una disminución de la secreción clorhídrica en el estómago.

Por lo tanto, en lo que se refiere a la siesta no hay que mostrarse absoluto en ningún sentido. Si se trata de dispépticos debilitados, les convendrá la siesta sobre todo en la época de los calores; en cambio los individuos nerviosos ó que coman mucho, deben más bien hacer el ejercicio moderado, que es tan favorable a la regularidad de la digestión como es perjudicial la fatiga.

UN LECTOR

**EL REGICIDIO**

**PENA DE MUERTE**

Ayer, á última hora, la Sala de la Audiencia de Madrid se reunió para aprobar la sentencia formulada por el magistrado ponente en el proceso instruido contra Sancho Alegre.

Es muy extensa y consta de doce considerandos.

En uno de ellos se hace referencia á los ataques de epilepsia que se dice padece el procesado, y aun apreciándose la Sala tiene en cuenta que Sancho Alegre, cuando realizó el acto origen del proceso, tenía conciencia completa, siendo plenamente responsable del mismo.

En la sentencia se le considera como autor de un delito de regicidio frustrado, condenándole á la última pena, la cual será ejecutada conforme dispone la ley.

Si por por consecuencia de indulto no se llevara aquella á cabo, Sancho Alegre será condenado á la pena de inhabilitación absoluta perpetua y al pago de las costas procesales.

La sentencia aprueba el auto por el cual se le declaraba insolvente, autorizando para el comiso del revólver cápsulas y estilete, pertenecientes al regicida, los cuales obran como piezas de convicción.

Respecto á las lesiones que sufrieron dos agentes de Policía y las erosiones que se produjo el procesado, no han sido objeto de especial calificación por parte del ministerio fiscal, estimandolas como puro accidente, ó circunstanciales del hecho principal.

Mañana será comunicada la sentencia al abogado señor Barriovero, defensor del procesado, y aquel inmediatamente interpondrá ante el Tribunal Supremo el correspondiente recurso de casación.

**El interior á 77'35**

Las circunstancias nos obligan á volver á hablar de la baja de la Bolsa, que alcanza proporciones capaces de alarmar al ministro de Hacienda más desaprensivo. Esa baja ya no es baja, tiene honores de pánico, pues no se puede calificar de otro modo á un descenso de mediodía cada día.

Si continúa el movimiento, los Gobiernos que se han sucedido en el Poder desde que se celebró la conferencia de Algeciras, causa indirecta de la situación presente, después de haber destruido la obra de Villaverde, en lo que á la nivelación del presupuesto se refiere, habrán asestado también un rudo golpe al crédito de la nación.

La Deuda Interior, que oscilaba alrededor de 80 á fines de junio, ha bajado á 78,85 el jueves, á 78,30 el viernes, y cerraba el sábado á 77,85 Total: una baja de más de 2 por 100 en cinco días.

Mientras se producía este enorme descenso, todos los valores subían en las bolsas extranjeras, a pesar de la declaración de guerra entre Serbia y Bulgaria, que los mercados

tenían descontada. De manera que la baja de las bolsas españolas obedece á causas locales.

Para apreciar la importancia, la enorme trascendencia de una bajatan considerable de la Deuda Interior, conviene fijarse en que ésta, que asciende a más de 6.500 millones, es nuestro principal signo de crédito, lo que en término financieros se llama una Deuda reguladora.

Habiendo sido de 2 por 100 el descenso desde principios del mes actual, resulta que los tenedores de los 6.500 millones de esa Deuda reguladora han perdido 130 millones en el transcurso de cinco días. Si nos remontamos más lejos, si tomamos por base los cambios cotizados hace pocos meses, vemos que la pérdida es mucho mayor. El Interior valía 85 hace muy poco tiempo y la baja de 7 por 100 implica para los tenedores una pérdida de 405 millones.

(De El Radical)

**OFERTA**

I

Yo, como todos, me forjé una vida y un amor concebí para alegrarla; y lo mismo que muchos, para amarla entre todas busqué la preferida.

Pensé encontrarlo en la mujer que un día cuando yo la miré, ella miraba, en aquella que dichas me brindaba y un amor, cual el mío, me ofrecía ¡Mas iluso de mí! Lo que he creído tangible realidad, tan solo ha sido nube olorosa que deshizo el viento.

Y mi amor, mi ilusión, fué una quime a algo que ha muerto sin dejar siquiera el eco quejumbroso de un lamento.

II

Aun busco, en vano, el ideal cariño que ha sido realidad en un ensueño, y voy en pos de él con ese empeño que en busca de su madre corre el niño.

Yo busco a una mujer para adorarla, para hacerle la vida más dichosa; yo soy, cual inconsciente mariposa que vuela hacia la luz que ha de quemarla. Amar tan solo en mi delirio quiero con un amor tan grande y tan sincero como jamás amó persona alguna.

Si nadie quiere amarme de este modo, mi cariño y mi amor lo guardo todo como nuevo Arlequín, para la Luna.

EMILIO PITA DO REGO

Palencia VII-1913.

**PARADOJAS**

**Sangrías**

¿Quién habla, por ahí, de crisis económica, de si España gasta lo que no puede gastar? Oficiosamente contesta el Gobierno, y contesta con números. Los números, dicen, son más elocuentes que las palabras. Ved los números estampados en la Gaceta; Durante los seis primeros meses de este año hemos gastado en tabaco tres millones más que en el primer semestre del año anterior, y por timbre millón y medio más. Pero eso no es nada, comparado con la recaudación general.

Asciende, durante dicho período, á pesetas 716,969,408; 142.436,501 más que en los seis primeros meses del año 1912. De ellos 103 millones y pico corresponden á emisión de obligaciones del Tesoro. De manera, que el aumento de recaudación se reduce á unos cuarenta millones.

No es moco de pavo. Si este aumento se debiera, por ejemplo, á tributación por industrias nuevas, ó por mayor desarrollo de las existentes, por mayor intensidad de trabajo nacional, evidentemente podríamos darnos por satisfechos. Pero no hay nada de esto. Ocorre lo contrario. Por industria se ha recaudado menos. Los aumentos se deben á Aduanas, derechos reales, timbre, alcoholes, lotería, tabaco. Hemos consumido más, y sobre este mayor consumo, el Estado recaudó provechosamente.

Así llegaremos al presupuesto de los 2.000 millones que parece ser el ideal de los ministros de Hacienda; única manera dicen, de atender á los servicios públicos y á las necesidades de Guerra y Marina con el desahogo que demanda la situación actual de España ante el problema de Africa y el problema internacional.

Romanones confía en llegar á esta cifra. Como le den el decreto de disolución, y los liberales, con ó sin la ayuda

de Melquiades Alvarez, pero con la incondicional del «trust», gobiernen otro quinquenio, es seguro que llegaremos á ella. Y ya veréis, ese día, con qué orgullo nos mostrará el Gobierno la «Gaceta». ¡España paga, España es rica, España puede soportar un tren de vida tan fastuoso!

De economía política eso es todo lo que sabemos aquí. ¿Se recauda? Hay, pues, dinero. Mientras la fuente mana, abrimos el grifo y llenamos los cántaros alegremente. Nadie se preocupa de averiguar si nevó en la montaña durante el invierno, si disminuyeron los depósitos de hielo, si, á consecuencia de ello, mañana esa fuente se cegará. Sería ridículo preocuparnos de cosas que atañen á la divi-

na Providencia Vivir al día, matando si es preciso, la gallina de los huevos de oro, es para nuestros gobiernos la única preocupación.

Y sin embargo, esas cifras son aterradoras. Aquellos 142 millones recaudados por el Tesoro en más, no son parte del producto de nuestro mayor trabajo. Se sacaron del capital, del ahorro; son sangrías practicadas en nuestro cuerpo. Y la anemia nos amenaza. Cuando llegaban á España de América galeones repletos de oro y plata, el sistema del doctor Sangredo era racional.

Pero, ¿qué les importa á nuestros galeones, si ellos cobran puntualmente sus honorarios?

MAX

**Talavera á Marruecos  
Salida del 3.º Escuadrón**

Quando el pueblo siente las emociones del entusiasmo no hace falta que la prensa haga excitaciones para que aquél acuda allí donde ha de expresar su cariño y amor hacia los que, en cumplimiento de su sagrado deber, van á defender a la Patria de las brutales agresiones de los rifeños.

Desde las dos y media empezó a notarse en el vecindario un movimiento inusitado, que impelía a miles de almas en dirección a la estación del Norte.

En ésta hallábanse ya las fuerzas pertenecientes al regimiento de Talavera, que momentos después habían de partir con dirección a Cádiz en donde embarcarán con rumbo a Larache.

Con decir que los andenes eran insuficientes para contener el numeroso público, entre el que se hallaba confundido desde la más encopetada dama a la más modesta mujer del pueblo, queda patentizado el mucho cariño y afecto que Palencia siente, hacia el regimiento de Talavera, que desde hace buen número de años guarnece esta plaza.

Todas las autoridades y muchísimas comisiones, que tienen alguna representación, se encontraban en la estación para dar un adiós a las fuerzas expedicionarias.

Estas han sido obsequiadas por el Ayuntamiento con 50 céntimos cada individuo de la clase tropa; 0,75 los cabos, 1 peseta los sargentos y una caja de cigarros habanos para los oficiales.

La Diputación entregó para la tropa 300 pesetas.

La Banda municipal ejecutó algunos alegres números y entre tanto los saludos de despedida se sucedían entre los palentinos y los valientes soldados y bizarros oficiales que marchaban.

El trompeta de órdenes anunció la salida del tren, y al ponerse éste en marcha,—seamos sinceros en decirlo—más que entusiastas vítores, en el pueblo se reflejó un profundo dolor, derramando muchas mujeres lágrimas, que los de Talavera debieron recoger como aliento, porque todos con los gorros en la mano, saludaban llenos de alegría, mientras la música, parecía que en vez de lanzar notas belicosas, salían éstas de sus instrumentos mezcladas entre las amarguras del pueblo y el contento de los soldados.

EL DIARIO, envía también un adiós a los oficiales, todos cariñosos amigos, y a las clases y soldados, y al desearles un viaje feliz, confiamos en su regreso llenos de triunfo que honrará al estandarte glorioso de Talavera.

\*\*\*

El Coronel del Regimiento señor Cortés, los capitanes señores Pérez Torres, García Bail primer teniente señor Benito y el alumno de la Academia de Caballería señor Cortés, han acompañado al escuadrón expedicionario hasta la estación de Medina del Campo donde se les tendrá preparado un rancho que facilitará la Intendencia de la 7.ª región.

\*\*\*

El coronel del regimiento señor Cortés ha dirigido a las fuerzas expedicionarias la siguiente:

**Orden de marcha al tercer Escuadrón expedicionario para Africa. SOLDADOS:**

Al partir para las tierras africanas, lleváis la más alta misión que el ciudadano puede ofrecer a su Patria y al veros marchar, queda mi ánimo contristado por no haber recibido la orden de acompañaros: Os prometo que dentro de la disciplina militar, haré todo lo que esté de mi parte para marchar a ponerme a vuestro frente, donde pueda sufrir con vosotros las fatigas inherentes a toda campaña y a ser un soldado más que comparta los días de gloria que no dudo daréis a la Patria, para continuar el brillante historial que escribe el Arma con el filo de sus sables y la moharra de sus lanzas.

Marchad alegres y tranquilos, mi corazón os acompaña en todos los instantes.

Os encargo muy especialmente el valor y la disciplina para llevar con paciencia las penalidades de la guerra, y dejar el nombre del Regimiento á que pertenecéis, a la altura que corresponde, volviéndoos á repetir lo que os dije hace pocos meses con motivo de la Jura de Banderas: Si la ocasión llega, si tenéis que batiros, jurar una vez más perecer antes que abandonar vuestra Bandera, morir defendiéndola, y conseguir siempre la victoria, que ésta nunca puede faltar al Ejército que con el pensamiento puesto en Dios, se bate por su Patria y por su Rey.

A estos deseos debemos estar Y prontos, y pido al Cielo me permita realizarlos con vosotros, que lleváis entero mi corazón y mi cariño.

Soldados: ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

Vuestro Coronel,

Manuel de Cortés

Palencia 10 de Marzo de 1913.

\*\*\*

**¡ADIÓS!**

Adios Palencia, vergel de encantos, cuna bendita de mis amores; hoy ya tus calles as riega el llanto; ¡cuida cual hada de mis mayores!

Hoy los pechos castellanos sobre caballos briosos, aclamando van ufanos tu bandera: tan ansiosos... que proclaman ya tus glorias llenas del valor honroso; ¡llenas de dichas é historias! llenas de amor misterioso! son tus lazos nuestra cuna, tu llanto, nuestro desvelo; ¡por él en tierra moruna lucharemos con anhelo!

Alegres y alborozados abandonemos las penas cual seres enamorados! ¡Como sangre de tus venas! vamos a vengar tu ultraje a los suelos africanos con valor y con coraje unos cuantos castellanos.

Si al fragor de la batalla en el campo caigo herido, recógeme con tu malla ¡que fui muerto, no vencido! ¡loor y gloria a tu bandera

Loor y gloria: que sin sol,  
Existiendo Talavera  
tu suelo será Español.

Adios, Palencia querida,  
con tus morados pendones  
va el ardor de nuestra vida,  
van almas y corazones!

QUINTIN ALCALDE  
recluta del tercer escuadrón

Palencia-IX-VII-XIII.

**Impresiones y comentarios**

A las tres y veinte, salió el tren militar, compuesto de coches llenos de gente joven, de furgones, con carros, caballos, monturas. Todo un quipo bélico, que impresionaba y anonadó.

Quizá el laurel vencedor tremole alegre, como un Eros sobre esos caos cuando nuestros soldados reseren de Africa, pero mientras tanto yo he sentido, querido lector, una pena honda, inmensa, cruel, sobre todo cuando ví a nuestros soldados salir de Palencia, animosos, decididos, valientes, gritando ¡Viva España!

El gentío no enronqueció: los visos contestados con el corazón, más que con la boca, no me ensordecieron; en ellos debía existir algo que trascendía á desconfianza, á recelo que podía encarnar en esa duda que se va ahincando en el espíritu del pueblo español, pueblo grande, hermoso pueblo que no ha comprendido—y yo tampoco—la utilidad de las campañas que tanto dolor cuestan á las madres sacrificadas por las exigencias de una política, todo lo civilizadora que sea, pero tan indecifrabable y enigmática que más no puede ser.

Escribimos estas líneas cuando acabamos de ver llorar. Mujeres, tantas mujeres que cifraban sus venturas en el hijo, no pudieron resistir el mordisco de la tortura y sozaron con espanto cuando el tren lleno de carne joven y animosa salió de Palencia.

Los hombres, los fuertes y varonales hombres callaron y entre el gemido de unos comentarios duros y agresivos, el sonar vibrador y actualizante de una corneta guerrera, los ojos se extinguieron, y el convoy, avanzó poco á poco entre una muchedumbre que saluda deaba con ademanes, por que la pesada a pagó su voz.

Yo he visto eso y enamorado de juventud he padecido en la tarde levante hoy y mi corazón que quizá sea el único sano que tengo ha hecho una pregunta: ¿para qué la guerra?

Pero mi inteligencia responde: silencio! ¡calla, corazón, calla! y allá, mientras el pueblo, los hombres, los niños, los viejos, caminan pesarosos soñando con la ventura de aquel monton de valientes, de aquellos oficiales heróicos que se disciplinaban interiormente mientras decían... ¡Viva España!

Sí, soldados: sí: que viva España pero ¡por Dios! que viva sin más luchas sin más penas, sin nuevas tristezas. Que viva, pero ¡por Dios! que no haya más muertes, que no haya más sangre.

Yo no sé si esto será delictivo: yo o sé, si podrá escribirse lo que esrito queda. Pero creo que sí: en esas penas, en estas impresiones, he recordado las de las madres que lloran y sufren, y no hay ley que sea justa, esa ley prescinde de la opinión de un pueblo que como el nuestro, se amenaza, ni se enfurece, ni se indisciplina, sino que formula mansamente, piadosamente, este ruego dulce y cariñoso... ¡Por Dios! Que no mueran mis hijos... ¡Por Dios! Que no mueran los que luchan y mueren...

Y yo os digo, que si esa plegaria no se recoge, fijaros bien, los que mandais: el Ideal el santo Ideal, habrá desaparecido.

X y Z.

**Por Teléfono**

Madrid 10  
**Las sufragistas**

Telegrafían de Londres diciendo que la policía ha descubierto un verdadero complot tramado por las sufragistas, cuya finalidad tenía por objeto prender fuego a la ciudad.

El complot se ha descubierto porque las directoras del movimiento feministas, propusieron a varios aviadores, a cambio de grandes cantidades de dinero, que cuando se elevaran en sus aparatos dejaran caer sobre la ciudad materias inflamables.

Aquéllos prometieron dar su contestación en breve plazo, pero en vez de ésto, se fueron a la jefatura de policía, denunciando los siniestros propuestos que abrigan las sufragistas.

Se sabe además, que las sufragistas intentaban prender fuego a la ciudad por cuatro lados á la vez.

**La guerra en los Balkanes**

De París comunican que por noticias recibidas de Begrado se sabe que las fuerzas búlgaras que defendían el camino de Egri-Palanka, fueron rechazadas cuando aquellas intentaban atacar la extrema derecha del ejército serbio.

Cerca de Istip se ha librado una batalla, en la que los búlgaros fueron derrotados, haciendo la retirada en medio de un gran desorden.

Los serbios ocuparon Istip. A Atenas han llegado 900 soldados prisioneros búlgaros, dos coroneles, dos mayores, ocho capitanes, que fueron embarcados para Grecia.

Auguran que los griegos se han apoderado de la importante población de Serres, ocupada por los búlgaros.

También se dice que la escuadra griega bombardea el puerto de Ravalla, donde los búlgaros se hacen fuertes.

**El asesinato de García Jalón**

En breve, según se dice, le será levantada la incomunicación al capitán Sánchez.

El juzgado militar, ha practicado un nuevo reconocimiento en las ropas del Sr. García Jalón, haciendo constar en el sumario algunas nuevas observaciones.

Hallase gravemente enfermo el exministro de Marina Sr. Marqués del Real Tesoro.

**NOTICIAS**

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en esta Central de Teléfonos, calle de don Sancho, número 11, por no encontrar los destinatarios.

De Barcelona, Morgán Bagui; de Bilbao, Martín Sanz.

El valientísimo torero de Triana, Juanito Belmonte, que como saben nuestros lectores, se encuentra en Madrid atendiendo á su curación se halla muy mejorado, hasta el punto de que el día 12 del corriente será dado de alta por el médico que le asiste.

Inmediatamente saldrá para Sevilla donde pasará unos días hasta su completo restablecimiento.

En la última decena de este mes tomará la alternativa, comenzando á cumplir los contratos que como matador de toros tiene firmados.

Nuestro amigo don Feliciano Ruyter pasa en estos momentos por la triste desgracia de haber perdido para siempre á su precioso hijo Luis, de catorce meses de edad.

Deseamos á los padres y abuelos encuentren pronto consuelo al dolor que sufren.

El alcalde de Villoldo interesa del señor Gobernador civil, ordene la busca y captura del mozo del actual reemplazo Paterio Marte, á quien el ayuntamiento de aquella villa ha declarado prófugo.

**MÚSICA**

Programa de las obras que ejecutará la banda municipal de música en el paseo del Salón hoy a las nueve y media de la noche.

«La Generala», paso doble, Vives.

«La Guerrillera», polka, Queipo.

«Hacia el Oasis», Marcha mora, C. Roig.

«Aglæ», valeses, Waldteuffel.

«La Exposición de Londres», overtura, Auher.

«Espinela», pasodoble, (1.ª vez), Viñolo.

La Benemérita de Barruelo ha denunciado al párroco de San Martín don Gregorio Rojo Ruiz, por infringir la vigente ley de caza.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Pedro Sangrador, 250; don Cayo Cayón, 500; señor Presidente de la Junta de protección á la infancia, 138 68; para pago de atenciones de la Caja de Depósito, 4501'18.

Por la guardia civil de Ampudia han sido denunciados varios vecinos de aquella localidad, por atravesar con cuatro carros, una finca sembrada, sin que tuvieran para ello autorización de su dueño.

Comunican de Respanda de la Peña que ha desaparecido de la cuadra de la casa del vecino del pueblo de Roscales una caballería mayor creyendo se trate de un robo, del que sospechan sean autores unos sujetos de oficio quinquilleros, que pernctaron en el citado pueblo la noche del domingo.

La benemérita practica activas gestiones para averiguar el paradero de los presuntos cacos.

La Dirección general de Comercio é Industria y Trabajo ha resuelto denegar la creación de una Cámara local de Comercio, solicitada por varios industriales y comerciantes de Villada por no estar justificada la existencia de un núcleo mercantil ó industrial importante, ni ser suficiente los recursos que habian de obtenerse en concepto del recargo de 2 por 100 sobre la contribución de sus electores á cubrir los distintos servicios que las Cámaras deben realizar.

**REGISTRO CIVIL**

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Luis Ruizpérez de la Cal, de 14 meses, Mayor principal, 79; Juan Alvarez Rodríguez, casado, de 66 años, Mayor principal, 224.

Nacimiento.—Jesús Olea Sedano, hijo de Marcial y Ascensión, Soldados 23.

**Dres. Alvarado y Alvarez**  
**OCULISTAS**

Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

**E. IBAÑEZ**

**CIRUJANO-DENTISTA**

Mayor pral., 35

¿Puede V. decir tres veces Winter tres veces al derecho y tres veces al revés? Se gartificará.—Véase anuncio.

En los síntomas de enfermedades artríticas como el reuma, gota ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Graus».

**Gran Restaurant de Roma**

DE **Manuel Rodríguez**  
calle de Santander, 10  
VALLADOLID

Amplísimo comedor elegantemente decorado.—Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbres.—Calefacción en todos los pisos.—Está situado en el sitio más céntrico de la capital.

Coche propiedad de la casa a todos los trenes.

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada á base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

El Médico de Hacienda de Palencia y Director de la Sucursal del Laboratorio Experimental del doctor Ferrán de Barcelona, don Santiago Moro, ha trasladado su domicilio á la calle de Burgos, número 17, donde ofrece la nueva casa á sus amigos y clientes y donde seguirá recibiendo su consulta Médica y Quirúrgica.

**SEÑORAS**

es de gran interés para todas, visitar la LIIQUIDACION que durante este mes presenta en su casa.

Encontrareis de todas clases de géneros, blusas, faldas, camisas, percales franceses, batistas, etc. etc., todo por menos de la cuarta parte de su valor.

**Comercio de Tejidos de M. POLO**

**Hernias y deformidades**

— Ortopédico en Palencia —

D. J. Aznar Franco reputado y antiguo ortopédico recibirá consultas en el Central Hotel Continental el lunes 14 del corriente de 10 a 1 y de 3 a 6; para los que padezcan de hernias (quebraduras) y toda clase de desviaciones y deformidades.

Con nuestro sistema de aparatos logramos la contención segura de las hernias y en muchos casos la curación absoluta como la acreditan 15 años de éxito. Corsés ortopédicos para corregir las desviaciones del espinazo. Aparatos especiales para las imperfecciones de las piernas y de los pies. Fajas ventrales contra la obesidad, descanso de vientre y de la matriz.

Primera casa en España en la especialidad de fabricación de *piernas artificiales*. Sección de bragueros a precios económicos, Casa en Barcelona, Carders, 44. Sucursal en Valladolid, Damas, 22, pral.

**MERCADOS**

**Palencia 10.**—Seguimos bajo un régimen de temperaturas bajas impropias de la época en que nos hallamos. Las noches y las mañanas son frescas; pero en el centro del día caliente, aunque no con gran fuerza porque el sol, aunque espléndido, es débil.

El cielo despejado; sol poco espléndido y calienta débilmente. Se prosiguen activamente los trabajos de recolección y como se han secado los trigos antes de tiempo, la siega se ha anticipado bastante, resultando la calidad muy defectuosa y el rendimiento en cantidad menor de lo que se había calculado, en la suposición de que la granazón fuese buena.

Las entradas en el mercado nulas, por lo que los precios pueden considerarse nominales como sigue:

Trigo, á 49 reales las 92 libras; cebada a 30 la fanega y avena a 27.

**Biosoco, 9.**—El temporal es muy fresco. El mercado con tendencia floja. Han entrado 100 fanegas trigo y se pagó á 48 rs. Ofrecen partidas á 50.

**Barcelona, 9.**—Hoy no se ha vendido trigo de ninguna procedencia. Llegaron 16 vagones trigo, 5 harina.

**Arévalo, 9.**—Terminando la siega de cebadas que resulta de poco peso por estar el grano mermado. Los centenos y trigos van secándose ya y se segarán dentro de breves días. Han entrado en estos días para una casa de ésta 4 mil fanegas de trigo a precio reservado.

Al detall se paga á 53. Centeno y cebada sin negocios. Algarrobas entraron 2 carros nuevas y pagaron á 33. Este grano sale muy mermado por haberse

secado con precipitación. Lanar entraron 4 mil arrobas negras pagándose según clase de 68'50 á 72 rs. arroba. Salieron para Madrid y la Mancha 20 vagones de trigo.

**Boletín Religioso**

Viernes.—San Pío I papa y mártir, San Abundio, San Juan obispo y San Marciano.

**Por Teléfono**

Madrid 10

**Rumores infundados**

Esta mañana circularon insistentes rumores acerca de desagradables sucesos en Barcelona, con motivo de un mitin celebrado contra la guerra.

Tuvo origen el rumor del hecho de que al ir el Conde de Romanones con dirección a Palacio para asistir al Consejo, encontró al general Weyler, el cual subió al automóvil del Presidente, dirigiéndose ambos al domicilio de éste, quien manifestó que nada ocurrió en Barcelona y que la conferencia versó sobre la guerra de Marruecos.

**Llegada del rey**

A las once menos cuarto llegó de la Granja don Alfonso para presidir el Consejo que había de celebrarse momentos después.

**El Consejo**

Este principió á las once y cuarto, pronunciando el conde de Romanones el acostumbrado discurso en el que se ocupó de nuestra campaña en Africa; de la guerra de los balkanes; del presupuesto francés y con especialidad de la baja que habían experimentado nuestros valores en la bolsa, que no es debido á crisis de producción, sino consecuencia de la situación porque atraviesan los demás Estados.

**Nuevo Gobernador**

El Rey ha firmado el decreto nombrando Gobernador de Salamanca al señor Belmonte.

**El voluntariado**

También dijo el Conde de Romanones, que había puesto a la firma del monarca, el decreto sobre el voluntariado en Africa.

Siempre—dijo el presidente—he estado en contra de los reclutadores, y en este sentido, el Congreso estuvo muy bien concediendo el cincuenta por ciento de beneficio al voluntariado.

**Las distracciones del rey**

El conde de Romanones nos ha dicho que D. Alfonso saldrá mañana con dirección a San Sebastián para presenciar las regatas.

**La jornada regia**

La reina, que se encuentra completamente restablecida, saldrá el día 20 para San Sebastián, donde pasará, según costumbre, el verano en el palacio de Miramar acompañada de sus augustos hijos.

**El veraneo político**

El jefe del Gobierno terminó diciendo que hoy podía considerarse como principio del veraneo político y que él se proponía ir cada ocho días á San Sebastián para informar al monarca de la marcha de la política, y especialmente de la campaña de Marruecos.

**De Marruecos**

Hoy no nos ha sido facilitada ninguna noticia relacionada con la campaña de Africa.

IMPRENTA Y LITOGRAFIA

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 7

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN  
Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —      — Herrería artística —  
— [Carpintería de armar] —      — Rejas, balcones, balastrados —  
— Muebles.—Altars.—      Fundición artística e industrial

## MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

# ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Lito, rafia, Encuadernación,

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
49 años de existencia.



SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154

## PAGOS DEL

# Banco Vitalicio de España

Pagado á los asegurados desde la creación de las Sociedades HASTA EL 31 DE MAYO DE 1911

Pesetas cincuenta y un MILLONES ciento treinta y siete mil noventa y cuatro con quince céntimos.

**51.137.094,15 PTAS.**

Desde 20 Mayo á 20 Junio 1911

Siniestros: 256.770.

Vencimientos: 52.159.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

Delegado en Palencia: **Hijos de Valentín Calderón**

Inspector: DON NIVARDO PINA.—Valladolid.

(Aprobado por la Comisaría general de Seguros)

GRAN REMEDIO EXTERNO

## EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL

# DR. WINTER



Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter

Curan Catarrros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, ciática, calambres, etc., etc.

Exíjase siempre la marca del Dr. Winter

VENTA: Farmacias y Droguerías

MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES

## Aceites y grasas minerales

[para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

# GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Peleol Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## Aguas minerales y Estación Climatoterápica

de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas, Nitrogenadas, Radioactivas

### Las más nitrogenadas de España

Recomendadas por los Especialistas para la cura de la *tuberculosis*. Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reumatismo, neurastenias, anemias, clorosis y convalecencias.

Olima seco y de altura: Gran Hotel; servicio completo de desinfección; telégrafo.

Coches de la Estación al Balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar, (línea de La Robla á Bilbao) que empalma en La Robla, con la de Madrid á Jijón.

Temporada oficial, del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedid de habitaciones, al Administrador del Balneario, BOÑAR

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

**Emplastos de Alcock** Marca Aguila

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. ULLICH & Co. BARCELONA.

## Labradores.—Gran negocio en Valladolid

Por no poder atenderlas su dueño se arriendan con ganados, aperos y dos mil carros de abono, las magnificas riberas de Santa Ana, Villa-Carmen y Villa-Paz, que lindan las tres, cabida aproximada, trescientas obradas, viñedos y tierra blanca superiores, todas con regadío del Canal del Duero y también propio, a dos kilómetros de la Plaza Mayor, en el sitio más pintoresco de la «Rubia», con tranvía, que cuesta un real ida y vuelta, magnificos edificios para labranza, viviendas inmejorables y bodegas.

Inútil solicitarlas sin buenas garantías.

Informarán, DROGUERIA CASTELLANA de Norberto Dulce, de Valladolid.

### Maquinaria agrícola

É INDUSTRIAL

## Garteiz Hermanos Yermo y C.<sup>a</sup>

VALLADOLID  
Bilbao—Sevilla—Córdoba  
Palencia—Zamora—Rioseco

**Segadoras, Afadoras, Guadañadoras,**  
**Rastrillos y Afiladoras**

**MC. CORMICK**

Aventadoras Orion.—Oribas Marot.—Arados Oliver, etc.—Gradas.—Rodillos.—Cultivadores.—Trituradores.—Cortaforrajes.—Bombas.—Prensas para peja y heno, etc., etc.

**SEMBRADORAS HOOSIER GARTEIZ**

Prensas y pisadoras de uva

Maquinaria y accesorios para la industria

Exposición permanente

PALENCIA: Mayor principal, 99 y 101.—VALLADOLID: Avenida de Alfonso XIII, 8 y 9.—ZAMORA: Avenida de la Feria.—RIOSECO, Ancha, 1.

## SE VENDEN

2 mulas de buen trabajo, edad cerrada, con cuatro y cinco dedos sobre la marca, tambien se vende un macho de iguales condiciones.

Para tratar con su dueño, Mayor principal 159.

## SE VENDE

una máquina aventadora, seminueva, sistema Alaejos. Para tratar de precio y condiciones Francisco Merino en

PALENZUELA

# YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

## Antonino González ARMERO

Expedientaria de explosivos núm. 2  
Burgos, 15, Palencia.

## Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicuro  
Extirpaciones, ojos de gallo, etc.  
y todo lo concerniente á Cirugía  
También se pasa á domicilio.  
Castilla, 15.—Palencia.

## Comds R. Alonso MÉDICO

Consulta de once á una  
Mayor principal 45.—1.<sup>a</sup>